

Región será escenario de megasimulacro por "amenaza" de salud internacional

INÉDITO. Evento movilizará a más de 120 personas y a toda la red asistencial de Araucanía Norte y Sur para poner a prueba el sistema en caso de una emergencia real. Habrá veedores nacionales e internacionales provenientes de la OPS y OMS.

Carolina Torres Moraga

carolina.torres@australtemuco.cl

En noviembre próximo, La Araucanía será el escenario de un inédito megasimulacro por emergencia sanitaria internacional que tendrá por objetivo poner a prueba la preparación y respuesta del sistema de salud regional ante una amenaza real.

Más de 120 personas, entre ellos actores que representarán a pacientes y familiares, más toda la red asistencial de los servicios de Araucanía Norte y Araucanía Sur, se movilizarán a lo largo de una extensa jornada (fecha aún por confirmar) para dar vida al simulacro de "amenaza" de salud internacional, desconociéndose cuál será el agente infeccioso causante. "Eso no lo sabremos hasta el mismo día del simulacro", explicó el seremi de Salud, Andrés Cuyul Soto, quien dijo que consistirá "en el supuesto ingreso, tanto aéreo como terrestre, de una amenaza de salud pública a la Región; puede ser el inicio de una nueva pandemia o una enfermedad emergente o reemergente en la cual no tenemos un entrenamiento necesariamente afinado en la actualidad, por lo que será muy desafiante".

A modo de preparación del

“

Con este simulacro queremos probar la respuesta sectorial e intersectorial frente a una emergencia sanitaria con dos entradas, una aérea y otra terrestre, que serán el aeropuerto y el paso Pino Hachado”.

Andrés Cuyul,
seremi de Salud

evento, recientemente estuvieron en la Región equipos del Ministerio de Salud. "Con este simulacro queremos probar la respuesta sectorial e intersectorial frente a una emergencia sanitaria con dos entradas, una aérea y otra terrestre, que serán el Aeropuerto La Araucanía y paso fronterizo Pino Hachado", indicó Cuyul, añadiendo que durante la jornada habrá veedores tanto nacionales del Minsal, como internacionales de la OPS y OMS que vigilarán los procesos y el resultado del megasimulacro.

Algunas de las posibles locaciones serán los hospitales de Lonquimay, Curacautín, Victo-



AGENCIA UNO

EL MEGASIMULACRO DE NOVIEMBRE PERMITIRÁ PROBAR LA RESPUESTA DE LA REGIÓN FRENTE A UNA EMERGENCIA, DE ACUERDO AL REGLAMENTO SANITARIO INTERNACIONAL SEGÚN RECOMENDACIÓN DE OPS/OMS.

ria, Padre Las Casas, Pitrufquén y el Hernán Henríquez Aravena. "Vamos a verificar el tiempo de respuesta hospitalaria en la atención de enfermos, comunicación de riesgo a la población tanto antes como durante y después, todo como si fuera real con vocerías, coordinación para los periodistas en las distintas locaciones. En definitiva será un gran desafío para el sector salud y la Región", concluyó Cuyul. ☞

"Tenemos enfermedades emergentes"

● "Existen en la actualidad enfermedades olvidadas que están volviendo. Entre ellas la tuberculosis que se pensaba erradicada, el mal de Chagas, fiebre amarilla, el dengue y otras más que son emergentes; sin ir más lejos tenemos presencia del 'Aedes aegypti' o más conocido como el mosquito del dengue en Neuquén, Argentina, que está aquí a la misma altura que nosotros", enfatizó el seremi Cuyul. En el evento intervendrán instituciones como la Delegación Presidencial, servicios de Salud, Carabineros, personal del Ejército, Senapred, SAG, Policía de Investigaciones, pasos fronterizos, entre otros.

Hasta hoy se rinde la DAES de invierno